
 
 

Fachpraktiker:in Maler und Lackierer 
Fachrichtung Gestaltung und Instandhaltung 

 
 

Voraussetzung für die Ausbildung 
- die Agentur für Arbeit stellt fest, wer sich dafür eignet 

 
Dauer der Ausbildung 

- 3 Jahre 

 
Inhalte der Ausbildung 

- Bearbeitung von Untergründen aus Beton, Lehm, Holz, Metall oder Kunststoff 
- Anstreichen von Innen- und Außenwänden 
- Lackieren von Türen, Fenstern, Möbeln oder Heizkörpern 
- Malen und Kleben von Schriften und Zeichen 
- Schutz von Oberflächen vor äußeren Einflüssen, z.B. vor Rost 

 
Was lernt man in der Ausbildung? 

- wie man Abdeck- und Abklebearbeiten ausführt 
- wie man Werkzeuge richtig verwendet 
- wie man Unebenheiten von Untergründen ausgleicht 
- wie man Wände und Decken streicht 
- wie man unterschiedliche Oberflächen bearbeitet 

 
Ausbildungsort:  

- die Malerwerkstatt der Grümel gGmbH 
- Berufsschule: Ferdinand-Braun-Schule in Fulda 
- Praktikum in unseren Partnerbetrieben 

 
Wichtig ist 

- handwerkliche Geschicklichkeit 
- körperliche Belastbarkeit 
- Trittsicherheit und Schwindelfreiheit 
- sorgfältiges Arbeiten 

 
Und dann? 
Nach der Ausbildung können Fachpraktiker:innen Maler und Lackierer in 
Handwerksbetrieben und auch in Hochbaufirmen arbeiten.  


